

01 - Communications diverses

«**M. LE MAIRE** : La séance est ouverte. Nous avons le quorum, il n'y a pas de remarques par rapport au dernier procès-verbal.

Je souhaite la bienvenue aux parents et aux enfants de l'école de Montrapon, l'Adjointe Mme FELLMANN vous répondra tout à l'heure. Je vous accueille avec beaucoup de plaisir ici. Vous m'avez donné un document que je distribuerai et j'écoute vos revendications. Ce n'est pas un débat ouvert mais simplement ce que j'ai vu sur votre banderole n'était pas juste, ce n'est pas un poste d'ATSEM qui a été supprimé, c'est un poste qui n'a pas été créé du fait de la non création d'un poste d'enseignant, c'est quelque chose de différent et je sais que Mme FELLMANN a déjà rencontré un certain nombre d'entre vous pendant une heure et demie, donc il y a déjà eu du dialogue là-dessus mais manifestement il faudra continuer, pour discuter. Vous êtes donc les bienvenus ici ce soir.

Je profite de ce conseil de rentrée pour souhaiter à tous les élus ici une excellente reprise car vous savez que l'action publique ne s'arrête jamais même si la période estivale est traditionnellement un moment de parenthèse dans la vie politique. Je salue donc les services de la ville et les associations qui ont travaillé tout au long de l'été, entre autres avec ce qui s'est passé à la Malcombe et ailleurs, pour offrir aux Bisontines et aux Bisontins de nombreuses animations, qu'elles soient sportives, culturelles et pour préparer cette rentrée très riche en événements populaires. Il y en a eu beaucoup ces 15 derniers jours, la fin de la semaine dernière en est un bel exemple.

Il est également de tradition que le Conseil Municipal de septembre sonne la reprise des débats. Comme d'habitude je forme le vœu que ce débat se fonde sur le respect des règles élémentaires de bienséance, de dignité et de politesse. Et j'espère que cette reprise sera l'occasion d'avoir des débats de bon niveau sur les sujets examinés. Le Conseil Municipal doit demeurer un lieu de libre expression mais il ne constitue pas une tribune pour sortir des sujets qui ne sont pas à l'ordre du jour et je rappellerai à l'ordre celles et ceux qui en sortiraient, qu'ils soient de la majorité ou de l'opposition d'ailleurs. J'espère pouvoir compter sur votre déontologie. Il faut bien faire la part des choses entre la vie municipale, nous sommes ici pour gérer la ville jusqu'au 30 mars 2014, donc il faut faire la part des choses -tout le monde espère qu'il sera là après, ça ce sont les électeurs qui en décideront-, entre la vie municipale et la campagne électorale qui a déjà été lancée par certains. Donc ici je le redis très clairement c'est l'intérêt général seul qui doit prévaloir. Les petits calculs politiques doivent être laissés en dehors de cette enceinte et ça je crois qu'on le doit à nos concitoyens qui attendent de nous, ils me l'ont dit d'ailleurs, une tenue parfaite et aussi une concentration jusqu'à la fin du mandat sur des sujets qui les préoccupent vraiment. C'est une responsabilité collective que nous avons, nous devons respecter ces règles élémentaires.

A propos de noblesse, je voudrais rendre hommage à celui qui avait la noblesse du cœur, je veux parler d'Albert JACQUARD qui nous a quittés il y a quelques jours. C'était un grand généticien, il avait fait ses études à Besançon, il avait même, je crois, enseigné à Besançon. Nous avons eu l'honneur de recevoir Albert JACQUARD en 2009 et en 2010 grâce à l'intervention de Joëlle SCHIRRE et de Jacques SCHIRRE qui avaient, avec une association, organisé sa venue et je garde un souvenir très ému de cette rencontre que nous avons eue avec lui. C'était un moment de bonheur qu'il nous a fait passer en nous apportant un avis éclairé sur des sujets de société importants et je voulais donc par ces quelques mots, rendre hommage non seulement au scientifique de renom qui a contribué à l'éveil des consciences mais aussi à l'homme qui était épris de justice sociale et dont l'engagement humaniste demeure et demeurera une référence pour nous toutes et pour nous tous.

Comme je le disais il y a quelques instants, septembre marque la rentrée pour tous, surtout d'ailleurs pour les enfants, il y en a un certain nombre ici, qui sont très sages d'ailleurs, et qui depuis le 3 septembre ont repris le chemin de l'école. J'ai comme chaque année assisté à de nombreuses rentrées en parcourant avec Françoise FELLMANN, l'Adjointe chargée de l'éducation, les écoles de la ville. Cette rentrée s'est globalement bien passée. Il peut y avoir des difficultés, j'entends bien celle que vous soulignez. Ça s'est quand même plutôt mieux passé que ce que j'avais constaté les dernières années, donc je m'en réjouis même si ce n'est certainement pas parfait. Avec Françoise et les services, quand on assiste à ces rentrées c'est toujours un moment émouvant. Il l'était aussi cette année pour Françoise,

puisque vous savez que quoi qu'il arrive elle a décidé de ne pas se représenter. Elle ne sera donc plus élue l'année prochaine, ce n'est donc pas sa dernière séance mais sa dernière rentrée. Je veux te saluer ma chère Françoise pour ton engagement et ton investissement pour les tout-petits et les enfants dans nos écoles, pour continuer à améliorer sans cesse l'accueil dans nos écoles.

Je rappelle que depuis 2001 nous avons beaucoup fait au niveau de l'immobilier, nous avons doublé les crédits de fonctionnement dans les écoles, nous avons changé tout le matériel des écoles, nous avons fait des projets immobiliers importants, même si beaucoup reste encore à faire, j'en ai conscience. Merci donc Françoise pour ton enthousiasme. Merci aussi au Service Education qui a bien travaillé et nous avons encore beaucoup de pain sur la planche puisque nous devons dans les mois qui viennent, préparer la rentrée scolaire avec les nouveaux rythmes scolaires en septembre 2014. D'ailleurs on dit rythmes scolaires, j'ai plutôt envie de parler avec Françoise de réussite scolaire puisque l'objectif est de mettre en place un dispositif qui effectivement permette une meilleure réussite pour tous les enfants de cette ville. Je vais donc laisser le soin à Françoise FELLMANN de livrer l'analyse de cette rentrée 2013. Elle pourra d'ailleurs dire un mot sur les problèmes soulevés par les parents qui sont ici ce soir».